

Escala Crítica/Columna diaria

*La Corte avaló las reformas locales; sólo habrá la mitad de recursos *Visita Marko Cortés del PAN, a favor de ir nuevamente junto con PRD

*Sigue la expansión del coronavirus; vigilar a nuestro vecino del norte

Víctor M. Sámano Labastida

ATORADA a nivel nacional, la reforma constitucional para reducir en un 50 por ciento el financiamiento a los partidos políticos recibió el aval de la Suprema Corte. El titular de la Consejería Jurídica del Gobierno, anunció la decisión de los magistrados y señaló que fue la última instancia a la que podían acudir los inconformes. De esta manera, la propuesta del gobernador Adán Augusto López para un menor gasto partidista en 2020.

La iniciativa gubernamental aprobada desde finales de 2018 por la mayoría de Morena en el Congreso local, fue impugnada por el PRI, PRD y PVEM mediante una acción de inconstitucionalidad, concediendo la Corte razón a los quejosos. La propuesta de reforma fue modificada para atender las observaciones de los magistrados; nuevamente presentada, recibió el voto aprobatorio de la mayoría morenista en octubre 2019.

Aunque esta vez el gobernador López Hernández logró la suma de tres diputados del PRD, dos del Verde y uno independiente, a su iniciativa. El PRI nuevamente se inconformó y su entonces secretaria general Gloria Herrera se quejó de que en realidad la administración morenista no buscaba ahorros sino aplicar una revancha política para tener “ahorcados” a los partidos. También la priista Katia Ornelas denunció un intento –dijo- de debilitar a la democracia.

De acuerdo al presupuesto aprobado para este año –ya con las reducciones-, Morena recibirá 26.1 millones de pesos; el PRI 7.7 millones de pesos; el PRD 8.1 millones de pesos, y PVEM 6.1 millones de pesos. El total del presupuesto para el Instituto Electoral y los partidos es de 291.7 millones de pesos.

A nivel federal, la propuesta presidencial para recortar los gastos en los partidos sigue sin obtener la votación suficiente, aun de los aliados de Morena. Para este 2020, el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la entrega de 5 mil 239 millones de pesos a los partidos políticos nacionales, 6 por ciento más que en 2019.

MÍNIMOS PARA UN MÁXIMO

EL PARTIDO Acción Nacional (PAN) y especial su dirigente actual Marko Cortés, están explorando y promoviendo la posibilidad de alianzas electorales con miras a los comicios intermedios del 2021. En principio ha planteado al PRD y al Movimiento Ciudadano lo que denomina una “alianza de mínimos”, en unos 75 distritos electorales o más donde según sus cálculos esta suma de fuerzas les permita ser competitivos. El objetivo principal, sostiene, es quitarle la mayoría a Morena en el Congreso federal.

Ayer estuvo en Villahermosa este político michoacano, quien aprovechó para criticar el desempeño de los gobiernos de Andrés Manuel López Obrador y de Adán Augusto López, y en general de todas las administraciones surgidas de Morena comparando su desempeño con los mandatarios actuales del PAN en el país.

La preocupación panista es lograr remontar la evidente desventaja de la oposición frente a la fuerza –aún con el desgaste- de la figura de AMLO. En este sentido, Cortés Mendoza plantea la “alianza de mínimos” que es lo que la Ley exige como requisito en el caso de las coaliciones. La dinámica de los pactos entre partidos en los estados es distinta, como se pudo ver en Tabasco en 2015 cuando el PAN fue con el Partido Verde, en tanto que en 2018 se asoció al PRD tanto en la candidaturas presidencial (Ricardo Anaya) y la estatal (Gerardo Gaudiano).

Los panistas tienen prevista una asamblea nacional el 2 de mayo para definir los mecanismos de la aprobación de sus alianzas. Marko Cortés estuvo acompañado de la dirigencia estatal de su partido.

A mediados del año pasado se especuló sobre la posible integración de un frente denominado Futuro 21 que inclusive evolucionaría hacia un solo partido en el que estarían el PRD y el PAN, pero muy pronto se limitó a una fórmula de reestructuración de los solaztequistas con la integración de militantes que habían renunciado al PRI, PAN, Panal.

Como se sabe, los dos grandes partidos nacionales que dominaron la escena política mexicana en la segunda mitad del siglo pasado fueron el PRI y PAN, al grado de mantener una serie de coincidencias que los llevó a ser calificados como el PRIAN. Ahora el tricolor buscará sus propios aliados para tratar de reconstruir una fuerza propia, aunque antiguas formaciones como el PVEM y Panal están más cerca del partido-coalición en el poder, Morena. La disputa en el 2021 –que de hecho ya comenzó- será novedosa.

REFORZAR LAS DEFENSAS

LAS AUTORIDADES de salud en México han recomendado calma frente a la expansión del coronavirus (Covid-19) en el mundo. Existe, afirman, una permanente vigilancia epidemiológica. Actualmente, la situación de mayor impacto ocurre en Italia donde hasta ayer se reportó la muerte de 631 personas frente a los 463 contabilizados hasta el lunes. Es la más alta tasa de mortalidad si se toma en cuenta que se tiene un registro de 10 mil 149 infectados.

Recorte de dinero a partidos en Tabasco; explora oposición alianzas para el 2021

Escrito por Editor

Miércoles, 11 de Marzo de 2020 00:56 -

La mancha roja poco a poco se extiende en la Unión Europea y avanza en América Latina.

Para nuestro país, la observación tiene que estar dirigida a Estados Unidos, nación con la que tenemos el más alto intercambio de personas y comercial. En la Unión Americana se tiene un registro de 972 infectados y 28 muertos. En el reporte internacional de seguimiento al contagio, México aparece con ocho casos confirmados, uno recuperado y cero fallecidos.

También se ha dicho, y es cierto, que el otro contagio está siendo en la economía.

AL MARGEN

AYER nuevamente se manifestaron jóvenes estudiantes en Villahermosa. Esta vez por la agresión sexual contra una de las alumnas de la Escuela Normal. La titular de Educación, Eglá Cornelio, anunció que se reforzará la seguridad en el plantel. Habrá que revisar las zonas de riesgo. (vmsamano@hotmail.com)